
 

議会運営委員会会議録 
 

１ 日  時  令和４年９月１４日（水） 

 会議時間    １３時２４分開会 １４時３９分閉会 

 

２ 会議場所  役場３階 第１委員会室 

 

３ 出席議員  委員長：中島里司 副委員長：山下清美 

        委 員：鈴木孝寿、口田邦男、高橋政悦（欠席） 

        議 長：桜井崇裕 

 

４ 事務局   事務局長：田本尚彦、次長兼総務係長：川口二郎 

 

５ 議  件 

（１） 議会報告会と町民との意見交換会のまとめについて 

（２） 議会モニター会議について 

（３） その他 

 

６ 会議内容   別紙のとおり 



議会運営委員会 【開会 １３：２４ ：閉会 １４：３９】令和４年９月１４日 

 

 

（１）議会報告会と町民との意見交換会のまとめについて 

 

委員長： 只今より議会運営委員会を開催する。よろしくお願いする。早速議件に入る。

議会報告会と町民との意見交換会のまとめについてということで、別紙24項目の

検討結果について協議いただきたい。 

 

田本局長：24項目あるが、２ページ目の43番までが会場で意見交換という形で、意見に対

して答弁しているが、内容として再度確認いただく項目になる。45番以降におい

てはアンケート調査の中での自由意見欄に書かれた意見の一覧である。取り扱い

も含めて議会運営委員会で調整検討ということで振り分けさせていただいてい

るものである。ちなみにアンケートについては昨年度の議会報告会の最終的な報

告の中において、アンケートについては意見全体を掲載して、皆様から頂いたご

意見等を全議員で受け止め個々の議員活動の中で役立てていくことを確認して

いる、とコメントを付けてアンケートの集計結果と合わせて報告書の後ろに掲載

したという経過がある。昨年の経過も含めて対応の方法をご確認いただきたい。 

 

委員長：皆さんの意見をお聞きしたいと思う。 

 

山下委員：アンケートについては昨年同様でいいと思う。あとは順次協議をすることで。 

 

委員長：10番からいきたいと思う。 

 

鈴木委員：それぞれ各議員が今後とも町民の声を聞けるようにするべきというような。そ

れぞれの議員がしっかりと今後とも努力していきますという内容では。 

 

桜井議長：町長と語る会などで色々と要望を出しても、なかなか聞き入れてもらえないと

いう意思のもとに言っているので、鈴木委員が言ったように個々の議員活動の中

でしっかり町民の意見を吸い上げると。議会の中でも所管、議運等で事業ができ

ればいいと思、という結論でいいと思う。 

 

委員長：他にも意見あるか。 

 

 （なしとの声あり） 

 

委員長：次に12番。休憩する。 

 

【休憩 １３：３７】 

【再開 １３：４６】 

 

委員長：休憩前に引き続き会議を開く。12番については議会で、この状況の中では対応は

厳しいと思うが、まとめとして、両協議会においては色々な意見等を担当課と協

議願いながら町づくりに協力していく、ということで良いか。 

 

 （はいとの声あり） 

 

委員長：次14番。休憩する。 

 



【休憩 １３：４８】 

【再開 １３：５３】 

 

委員長：休憩前に引き続き会議を開く。企業の情報というのを議員が拾えるかというと厳

しいと思う。それで、答弁の中にもある、町としてしっかり対応した方が良い。

町民皆で情報共有し町づくりに寄与できるような方向にもっていきたい、という

ようなことで良いか。 

 

 （はいとの声あり） 

 

委員長：次に31番。議長が答弁しているが、やり方によっては夜間議会や通年議会などの

方法があるが、今後いろんな議論がされることもある、ということでいかがか。

休憩する。 

 

【休憩 １３：５９】 

【再開 １４：０５】 

 

委員長：休憩前に引き続き会議を開く。議長が答弁しているものでということでよろしい

か。 

 

 （はいとの声あり） 

 

委員長：次に32番。これは意見として承っておきますということにしたい。次に36番。休

憩する。 

 

【休憩 １４：１２】 

【再開 １４：１４】 

 

委員長：休憩前に引き続き会議を開く。36番についても意見として承るということにした

いが良いか。 

 

 （はいとの声あり） 

 

委員長：次に37番。これについては答弁でも話しているとおり意見として承るということ

にしたいが良いか。 

 

 （はいとの声あり） 

 

委員長：次に39番。これは答弁のとおり、議会としてもそういう意識の基に行動している

つもりだが、少しでもこういう場を設けるよう取り組みたい、ということにした

いが良いか。 

 

 （はいとの声あり） 

 

委員長：次に43番。休憩する。 

 

【休憩 １４：１７】 

【再開 １４：１８】 

 

委員長：休憩前に引き続き会議を開く。43番については、議会としても町と出来ることを

やって行きたい、ということにしたいが良いか。 



 

 （はいとの声あり） 

 

委員長：次にアンケートの意見、45番以降について。 

 

田本局長：45番以降はアンケートの集計の後に、皆様から頂いたご意見等を全議員で受け

止め個々の議員活動の中で役立てていくことを確認しているということで去年

は意見を掲載したところ。 

 

委員長：45番以降について、議会だよりにはどういう形で載せていくのか。 

 

田本局長：議会だよりについてはスペースの関係で調査検討結果のところまでしか載せて

いなかった。アンケートについては報告書にまとめてホームページにデータを掲

載している。 

 

委員長：45番以降は記載するところは記載しておくということで良いか。 

 

 （はいとの声あり） 

 

（２）議会モニター会議について 

 

委員長：続いて議件の２番、議会モニター会議について。これについては10月の下旬から

11月の中旬くらいまでに開きたいと思っている。テーマを設けてはということが

あったので、思いつくことがあれば示していただきたい。 

 

鈴木委員：出ないようなので、皆さんからの意見を委員長、最終日までに確認していただ

きながら、最後は委員会開かなくても委員には確認で十分かなと思うが、それで

も調整ができなかったら最終日に委員会を開催するという形をとってはいかが

か。 

 

（３）その他 

 

委員長：鈴木委員の意見も承りました。意見を聞きおいて最終日までに委員会を開催しな

くてもという部分は、状況によっては個々に報告をしながら決定をさせていただ

く。その他に移るが何かあるか。 

 

 （なしとの声あり） 

 

委員長：以上をもって本日の議会運営委員会を閉じる。 

 

 

【閉会 １４：３９】 


